
ひな壇退任挨拶
○退任挨拶 会　長　山　下　浩　一 会員
　初めに、一年間付き添っていただいた理事の皆様、本当に有難うございました。なんとか無事に最終日を迎え
ることができました。
　私がひな壇に帰って来たのが、H30年7月、29代竹本会長年度でした。初代、2代、S.A.A.でH3年2月-H4年6
月まで仕事して以来でした。H3年は私の開業3年目で、仕事に少し余裕が出来始めた時で、岡山市民病院時
代の恩師、髙知特別代表（私の親父の同級生でもあり）の勧誘でもあり入会しました。当時S.A.A.としてスマイ
ルの使い道はと質問しましたところ「将来の周年事業の積立金だ」と教わりました。今ではもっと流動的に運用されています。
　久しぶりのひな壇、理事会は大変に有用でした。27年間で例会の運営も変化していました。初代、2代は会長が司会を行い、全
て話されていました。後はS.A.A.がスマイルを読むだけでした。幹事報告は毎回は無かった様に思います。今は役割が分担され、
良くなっています。
　竹本会長年度の7月に岡山でインターアクト地区大会がありました。7月初めに真備の大水害があり、7月末のインターアクト地区大
会は台風が上陸しそうであり、吉備線が不通で山陰（特に島根）の生徒が帰宅出来ない為、会期を2日から1日に短縮し程々の事
業が中止になりました。多難なスタートでした。日笠インターアクト委員長にはお世話になりました。岡山は災害が少ない県として有名
ですが、水害の発生（被害額）は全国6位という県職員の説明を聞いたのが、数年前でしたが、その通りなんだと思いました。H31年
1月になり、被選理事会が始まり、1ヶ月に1度は出雲に行き、勉強会が始まりました。同期の会長さん達も1ヶ月に1回会うと親しくなれま
した。とにかく人には会って話をするものだと思いました。
　会長年度が始まり、ガバナー訪問とガバナー補佐訪問はとても緊張しました。今年はガバナー補佐訪問が一度しか出来ませ
んでした。2回目には今年度どれだけ出来たかの報告が必要でしたが、後半色々な事が中止になっていましたので有難く思いま
した。IDMも4回の予定でしたが全ては出来ませんでした。IDMでお話し下さった歴代会長の皆様には感謝の念が絶えません。
有難うございました。地区大会の日（10月19日～20日）は、長男の結婚式に当たっており欠席させて頂きました。岡本浩三副会長、
代役本当に有難うございました。分娩を止めて丸3年余り、その間に長女、長男と良き伴侶を迎えることが出来、本当に幸せを感
じております。
　12月15日は地区補助金事業の「高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」を実行出来ました。会も無事終了、審査員の先
生方の講評等本当に良かったなと安心出来、笑みがもれました。
　その後すぐにガバナーエレクト壮行会があり、会員の皆様より一足先に退出してしまったのは残念でした。クリスマス例会の若手
（小～高校生）のダンスは、大変に楽しかったです。小松原会員有難うございました。小松原会員には月見夜間例会でもとてもお世
話になりました。
　年が変わり、2020年に入ってからはコロナ感染症の為、中々行動が制限される様になりました。当クラブでも4月13日の例会以後
休会となり、戦争以外で休会した事のない岡山RCも休会となりました。IM、花見例会、家族旅行、IDM、北RCクラブ・京都朱雀RC
との合同例会も中止となりました。感染症流行下ではやむを得ない事かと思います。次年度にできたら引き継いで欲しいと思います。
西岡幹事には本当にお世話になりました。全て下準備をして頂き、会長の私は仕切り通りに喋るだけですみました。幹事会にも会長
を呼んで頂き有難うございました。幹事会で歌ったケツメイシの「サクラ」がとても受けた様でとても意外でした。幹事の皆様との楽し
い思い出です。
　山下年度は30周年記念の前年度です。色 な々周年事業を皆で考えて来ましたが、密を避ける為いくつかの事業は実行出来なく
なりました。とても残念です。今後も継続出来る事業が有り、今後に継げられればと思います。
　最後に、産婦人科医の山下個人としては風疹抗体の無料検査（口のクーポン券）の話を何回かさせて頂きました。他RCにも一
度行かせてお話しましたが、実は男性の受診率（検査率）が中 さ々がらなかったのがとても残念です。ちなみに住民が90%以上抗
体を持つようになると感染症は終息に向かいます。ちなみにコロナ抗体陽性（＋）率は、ロンドン17%　NY州12.3%　東京0.1%です。
一年間、山下年度に付き合って頂き本当に有難うございました。もう一度言いますが、西岡幹事お世話になりました。
○退任挨拶 幹　事　西　岡　貞　則 会員
　今年度幹事の西岡です。先ずは山下会長、ひな壇の皆様、各委員長及び会員皆様に一年間お世話になり
ました。この一年を振り返りながら、退任挨拶とさせていただきます。2018年12月に財団の地区協議会に初めて
出雲まで行き準備期間の半年の間に３回行かせていただきました。出雲はいいところですが、車でも電車でも
片道３時間かかり、大変だった気がします。
　今年度、山下会長のスローガンは「ロータリーを楽しもう」でした。私はどうやって楽しもうと考えましたが、考えて楽しむじゃなく素
直にロータリー活動をすることにしましたが、ガバナー公式訪問直前に、体調を崩して入院をしてしまうなど、自分勝手な幹事でした
が、山下会長の懐の広さには感謝申し上げます。 
　今年度から、犯罪被害者支援「あした彩」の支援活動、前年からの引継ぎでの、「シェルターモモ」の支援を鈴木社会奉仕委員
長がフットワーク軽くかなりいい活動をしてくれたと思います。次年度は幹事なので、クラブをグイグイと引っ張っていってくれるのを期
待してます。
　小松原親睦委員長には、大変失礼な言い方も致しましたが、親クラブである岡山北ＲＣとの合同月見夜間例会、クリスマス夜間
例会など前期の親睦活動には大変活動をして頂いたことに感謝いたします。後期は、コロナ対策で夜間例会などが無く、期待をし
ていた企画が無くなりましたが最後まで親睦活動を行っていただきありがとうございました。今年度も地区補助金事業で、「高校生
による岡山の歴史・文化研究フォーラム」が、成功出来たのも山田青少年奉仕委員長のもと、影の委員長末吉会員のおかげだと
思っております。（笑）あと、会員全員での活動も成功したと思っております。次年度は、この状況の中開催が中止になりましたが、次

次年度で再開を期待してます。 
　例会といえば、プログラムが大変であります。堀川プログラム委員長は大変だったと思いますが、色んな外部卓話、内部卓話を考
えて頂いたり、最近では休会などがあり調整が大変だったかと思います、ありがとうございました。 
　例会といえばもう一つ、週報です。当クラブの週報は市内クラブの中でも、内容が充実した週報だといえます。短期間に原稿を集
めて編集して、印刷までのことを毎週行っていただいた、久松会報部会委員長お疲れ様でした。 
　野田国際奉仕委員長には、４月から米山奨学生のカウンセラー、シェルターモモの理事など外部に接する事柄をしていただくこと
に適任であり益々の活躍を期待しております。まだまだ、話しきれませんが各委員長には活躍頂き感謝申し上げます。
　今年度、やり残したことがあります、親クラブである岡山北ＲＣ・京都朱雀ＲＣとの親睦を深めることです。合同例会、野外活動など
懇親を深めることが今年度ＲＩ会長のマーク・ダニエル・マローニー氏のスローガン「ロータリーは世界をつなぐ」になるからです。廻り
のロータリアンから、繋がっていけば段 と々大きい繋がりになり、色んな活動が活発になっていくと私は思っていましたが、後期に入り
新型ウイルスの蔓延で自粛が相次ぎ、活動が出来ませんでした。出来れば次年度、次次年度以降も積極的に親睦を深める活動を
お願いしたいと思います。 
　今年度、市内+玉野+備前の１７ＲＣ幹事会は、かなり結束力の強い会になりました。多数年齢が近いこともありますが、ＲＣに対す
る思いが個 に々違い、お互いを尊重しあって良いところ悪いところ、いろいろ議論しあう仲になり、いろんな面で刺激を行けました。各
クラブ３,４,５月休会、自粛などがありましたが、６月に各クラブ例会が始まると、メークどうするんの問いかけで短期間で幹事会のメー
クアップツアーが始まり、当クラブにも１１名の幹事１名の会長がお越しくださいました。幹事になると、クラブのこと、ロータリーのことが
よく分かると聞きましたが、その通りで、いろいろ勉強もさせて頂き、クラブのこと、他クラブのことなどが解ればわかるほど、ＲＣは深い
ことが分かった気がします。まだまだロータリアンとしては小学生ですが、ＲＣに関わって親睦に、奉仕に取り組んでいきたいと思いま
す。会員皆様には、至らない幹事でしたが、１年間幹事をさせて頂き本当にありがとうございました。再度感謝を申し上げて幹事退
任挨拶とさせていただきます。ご清聴ありがとうございました。 

出席の状況　
会 員 数　49名（内出席免除者　０名） 出席者数　40名
欠席者数　９名 出 席 率　81.63％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　入江，鴨井，木本，小林，児島，三宅，大賀，奥田，田原

ビ ジ タ ー　　岡山RC　岡本  典久　樣
会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　本日、６月２９日は、昭和２０年に岡山空襲があった日です。当時、1,700人くらいの方が亡くなら
れたそうです。私の父親はその頃、日本ではなく台湾におりましたので、その時の詳しい話は全
く聞いたことはなかったのですが、今日は多くの方がお亡くなりになられた命日です。 
　本日は、最終例会です。 この後、会長退任挨拶もあり、その時にお話をさせていただきたいと
思いますので、これくらいで終わらせていただきます。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① ガバナー事務所より、島根県立大学出雲キャンパスローターアクトクラブ設立のご報告がご
ざいました。
② 地区大会記録誌、他クラブ月報・週報を回覧いたします。

表　彰　式

スマイル報告　 
ひな壇一同 : ロータリーを楽しもう（Enjoy Rotary）というスローガンのもとスタートした今年度も本日が最終日となり

ました。1年を通じてロータリー活動へのご理解、例会運営へのご協力など、会員の皆様、ご家族の
皆様、事務局の方々、大変お世話になりました。

山下会長 : 今日は岡山空襲のあった日だそうです。戦没者の方の御冥福を祈ります。
ひな壇の皆さん、一年間ご苦労様でした。感謝いたします。
会員の皆様、一年間お付き合い下さり有難うございました。

西岡幹事 : 今年度一年間幹事を務めることが出来ました。退任挨拶前に皆様に感謝いたします。
先週土曜日も森本副幹事にゴルフで負けました。スコアーは悪くはないのですが、勝負になると強い
森本副幹事でした。

森本会員 : 副幹事として不慣れな点、至らぬ点がありましたが、どうにか1年間の務めを終えることができました。
皆様ありがとうございました。

堀川会員 : 山下会長他ひな壇の皆様一年間ご苦労様でした。松琴寺での歴史同好会にご参加の皆様、ご苦
労様でした。又岡本（和）会員の釈尊の話、大変勉強になりました。

鈴木会員 : 山下会長年度ひな壇、理事、役員の皆様1年間おつかれ様でした。
橘高会員 : ひな壇の皆様一年間ご苦労様でした。

昨日の野球、今期初試合白星で幸先良いスタートとなりました。ご苦労様でした。
  楠  会員 : 一年間お世話になりありがとうございました。又理事、役員の皆様お疲れ様でした。個人的には昨年

体験しましたが会報部会の皆さんご苦労様でした。又小松原さん、色 と々御助力頂き有難うございま
した。先週報告出来ませんでしたが頂いた千屋牛を家族で美味しく頂きました。

末吉会員 : 山下会長、西岡幹事、ひな壇の皆様一年間大変お疲れ様でございました。
相原会員 : ひな壇の皆さま、一年間ありがとうございました。特に森本副幹事素晴らしい司会でした。お疲れ様でした。
日笠（伸）会員 : 今年度の理事、役員の皆様、お疲れ様でした。
仲田会員 : ひな壇の皆様、理事役員の皆様コロナで大変な年度でしたがその中でもお陰様で楽しくロータリーラ

イフを満喫できました。感謝を込めてスマイルいたします。
竹本会員 : ひな壇の皆さん、一年間お疲れ様でした。次回例会からはフロアー席にてお楽しみ下さい。
高橋会員 : 今年度はコロナの影響で例会数も減少しましたが出席率100％表彰は実施し商品券も下さるとの事

ですのでスマイルします。
  原  会員 : 本日所用のため早退します。会長幹事の退任挨拶途中で抜けますが週報でしっかり拝読させてい

ただきます。一年間お疲れ様でした。ありがとうございました。 
15件 66,000円（累計 1,389,812円）

退 会 挨 拶 　　槌田　道弘　会員 　７月お祝い行事 　　　
　会員になって７年くらいになるのですが、この
度、退会させていただくこととなりました。７年間の
中でいろいろな経験をさせていただきましたが、
一番記憶に残っているのは大饗会長年度の時
に親睦委員長を務めさせていただいたことが強
く印象に残っています。なかなかできないことをさせていただき、この
会において１つまた大きくなれたと思っています。あまり長くお話をい
たしますと涙が出そうになるので、これくらいにさせていただきたいと
思います。皆さま大変お世話になりました、有難うございました。 

　
野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司
　昨夜、両備チームと野球の試合をしました。木本先生、岡本副会長、応援に来ていただき有
難うございました。試合内容は同点で９-９で最終回になり、山田会員のホームランで11-９で勝利いたしました。皆
様お疲れ様でした。
　

７月13日
就任挨拶
副会長 相原 利行 会員
副幹事 久松 哲生 会員
S.A.A. 野田 洋市 会員

副S.A.A. 児島 正典 会員

７月６日
就任挨拶
会長 平松　 信 会員
幹事 鈴木 一生 会員
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◆次回のプログラム
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じております。
　12月15日は地区補助金事業の「高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」を実行出来ました。会も無事終了、審査員の先
生方の講評等本当に良かったなと安心出来、笑みがもれました。
　その後すぐにガバナーエレクト壮行会があり、会員の皆様より一足先に退出してしまったのは残念でした。クリスマス例会の若手
（小～高校生）のダンスは、大変に楽しかったです。小松原会員有難うございました。小松原会員には月見夜間例会でもとてもお世
話になりました。
　年が変わり、2020年に入ってからはコロナ感染症の為、中々行動が制限される様になりました。当クラブでも4月13日の例会以後
休会となり、戦争以外で休会した事のない岡山RCも休会となりました。IM、花見例会、家族旅行、IDM、北RCクラブ・京都朱雀RC
との合同例会も中止となりました。感染症流行下ではやむを得ない事かと思います。次年度にできたら引き継いで欲しいと思います。
西岡幹事には本当にお世話になりました。全て下準備をして頂き、会長の私は仕切り通りに喋るだけですみました。幹事会にも会長
を呼んで頂き有難うございました。幹事会で歌ったケツメイシの「サクラ」がとても受けた様でとても意外でした。幹事の皆様との楽し
い思い出です。
　山下年度は30周年記念の前年度です。色 な々周年事業を皆で考えて来ましたが、密を避ける為いくつかの事業は実行出来なく
なりました。とても残念です。今後も継続出来る事業が有り、今後に継げられればと思います。
　最後に、産婦人科医の山下個人としては風疹抗体の無料検査（口のクーポン券）の話を何回かさせて頂きました。他RCにも一
度行かせてお話しましたが、実は男性の受診率（検査率）が中 さ々がらなかったのがとても残念です。ちなみに住民が90%以上抗
体を持つようになると感染症は終息に向かいます。ちなみにコロナ抗体陽性（＋）率は、ロンドン17%　NY州12.3%　東京0.1%です。
一年間、山下年度に付き合って頂き本当に有難うございました。もう一度言いますが、西岡幹事お世話になりました。
○退任挨拶 幹　事　西　岡　貞　則 会員
　今年度幹事の西岡です。先ずは山下会長、ひな壇の皆様、各委員長及び会員皆様に一年間お世話になり
ました。この一年を振り返りながら、退任挨拶とさせていただきます。2018年12月に財団の地区協議会に初めて
出雲まで行き準備期間の半年の間に３回行かせていただきました。出雲はいいところですが、車でも電車でも
片道３時間かかり、大変だった気がします。
　今年度、山下会長のスローガンは「ロータリーを楽しもう」でした。私はどうやって楽しもうと考えましたが、考えて楽しむじゃなく素
直にロータリー活動をすることにしましたが、ガバナー公式訪問直前に、体調を崩して入院をしてしまうなど、自分勝手な幹事でした
が、山下会長の懐の広さには感謝申し上げます。 
　今年度から、犯罪被害者支援「あした彩」の支援活動、前年からの引継ぎでの、「シェルターモモ」の支援を鈴木社会奉仕委員
長がフットワーク軽くかなりいい活動をしてくれたと思います。次年度は幹事なので、クラブをグイグイと引っ張っていってくれるのを期
待してます。
　小松原親睦委員長には、大変失礼な言い方も致しましたが、親クラブである岡山北ＲＣとの合同月見夜間例会、クリスマス夜間
例会など前期の親睦活動には大変活動をして頂いたことに感謝いたします。後期は、コロナ対策で夜間例会などが無く、期待をし
ていた企画が無くなりましたが最後まで親睦活動を行っていただきありがとうございました。今年度も地区補助金事業で、「高校生
による岡山の歴史・文化研究フォーラム」が、成功出来たのも山田青少年奉仕委員長のもと、影の委員長末吉会員のおかげだと
思っております。（笑）あと、会員全員での活動も成功したと思っております。次年度は、この状況の中開催が中止になりましたが、次

次年度で再開を期待してます。 
　例会といえば、プログラムが大変であります。堀川プログラム委員長は大変だったと思いますが、色んな外部卓話、内部卓話を考
えて頂いたり、最近では休会などがあり調整が大変だったかと思います、ありがとうございました。 
　例会といえばもう一つ、週報です。当クラブの週報は市内クラブの中でも、内容が充実した週報だといえます。短期間に原稿を集
めて編集して、印刷までのことを毎週行っていただいた、久松会報部会委員長お疲れ様でした。 
　野田国際奉仕委員長には、４月から米山奨学生のカウンセラー、シェルターモモの理事など外部に接する事柄をしていただくこと
に適任であり益々の活躍を期待しております。まだまだ、話しきれませんが各委員長には活躍頂き感謝申し上げます。
　今年度、やり残したことがあります、親クラブである岡山北ＲＣ・京都朱雀ＲＣとの親睦を深めることです。合同例会、野外活動など
懇親を深めることが今年度ＲＩ会長のマーク・ダニエル・マローニー氏のスローガン「ロータリーは世界をつなぐ」になるからです。廻り
のロータリアンから、繋がっていけば段 と々大きい繋がりになり、色んな活動が活発になっていくと私は思っていましたが、後期に入り
新型ウイルスの蔓延で自粛が相次ぎ、活動が出来ませんでした。出来れば次年度、次次年度以降も積極的に親睦を深める活動を
お願いしたいと思います。 
　今年度、市内+玉野+備前の１７ＲＣ幹事会は、かなり結束力の強い会になりました。多数年齢が近いこともありますが、ＲＣに対す
る思いが個 に々違い、お互いを尊重しあって良いところ悪いところ、いろいろ議論しあう仲になり、いろんな面で刺激を行けました。各
クラブ３,４,５月休会、自粛などがありましたが、６月に各クラブ例会が始まると、メークどうするんの問いかけで短期間で幹事会のメー
クアップツアーが始まり、当クラブにも１１名の幹事１名の会長がお越しくださいました。幹事になると、クラブのこと、ロータリーのことが
よく分かると聞きましたが、その通りで、いろいろ勉強もさせて頂き、クラブのこと、他クラブのことなどが解ればわかるほど、ＲＣは深い
ことが分かった気がします。まだまだロータリアンとしては小学生ですが、ＲＣに関わって親睦に、奉仕に取り組んでいきたいと思いま
す。会員皆様には、至らない幹事でしたが、１年間幹事をさせて頂き本当にありがとうございました。再度感謝を申し上げて幹事退
任挨拶とさせていただきます。ご清聴ありがとうございました。 

出席の状況　
会 員 数　49名（内出席免除者　０名） 出席者数　40名
欠席者数　９名 出 席 率　81.63％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　入江，鴨井，木本，小林，児島，三宅，大賀，奥田，田原

ビ ジ タ ー　　岡山RC　岡本  典久　樣
会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　本日、６月２９日は、昭和２０年に岡山空襲があった日です。当時、1,700人くらいの方が亡くなら
れたそうです。私の父親はその頃、日本ではなく台湾におりましたので、その時の詳しい話は全
く聞いたことはなかったのですが、今日は多くの方がお亡くなりになられた命日です。 
　本日は、最終例会です。 この後、会長退任挨拶もあり、その時にお話をさせていただきたいと
思いますので、これくらいで終わらせていただきます。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① ガバナー事務所より、島根県立大学出雲キャンパスローターアクトクラブ設立のご報告がご
ざいました。
② 地区大会記録誌、他クラブ月報・週報を回覧いたします。

表　彰　式

スマイル報告　 
ひな壇一同 : ロータリーを楽しもう（Enjoy Rotary）というスローガンのもとスタートした今年度も本日が最終日となり

ました。1年を通じてロータリー活動へのご理解、例会運営へのご協力など、会員の皆様、ご家族の
皆様、事務局の方々、大変お世話になりました。

山下会長 : 今日は岡山空襲のあった日だそうです。戦没者の方の御冥福を祈ります。
ひな壇の皆さん、一年間ご苦労様でした。感謝いたします。
会員の皆様、一年間お付き合い下さり有難うございました。

西岡幹事 : 今年度一年間幹事を務めることが出来ました。退任挨拶前に皆様に感謝いたします。
先週土曜日も森本副幹事にゴルフで負けました。スコアーは悪くはないのですが、勝負になると強い
森本副幹事でした。

森本会員 : 副幹事として不慣れな点、至らぬ点がありましたが、どうにか1年間の務めを終えることができました。
皆様ありがとうございました。

堀川会員 : 山下会長他ひな壇の皆様一年間ご苦労様でした。松琴寺での歴史同好会にご参加の皆様、ご苦
労様でした。又岡本（和）会員の釈尊の話、大変勉強になりました。

鈴木会員 : 山下会長年度ひな壇、理事、役員の皆様1年間おつかれ様でした。
橘高会員 : ひな壇の皆様一年間ご苦労様でした。

昨日の野球、今期初試合白星で幸先良いスタートとなりました。ご苦労様でした。
  楠  会員 : 一年間お世話になりありがとうございました。又理事、役員の皆様お疲れ様でした。個人的には昨年

体験しましたが会報部会の皆さんご苦労様でした。又小松原さん、色 と々御助力頂き有難うございま
した。先週報告出来ませんでしたが頂いた千屋牛を家族で美味しく頂きました。

末吉会員 : 山下会長、西岡幹事、ひな壇の皆様一年間大変お疲れ様でございました。
相原会員 : ひな壇の皆さま、一年間ありがとうございました。特に森本副幹事素晴らしい司会でした。お疲れ様でした。
日笠（伸）会員 : 今年度の理事、役員の皆様、お疲れ様でした。
仲田会員 : ひな壇の皆様、理事役員の皆様コロナで大変な年度でしたがその中でもお陰様で楽しくロータリーラ

イフを満喫できました。感謝を込めてスマイルいたします。
竹本会員 : ひな壇の皆さん、一年間お疲れ様でした。次回例会からはフロアー席にてお楽しみ下さい。
高橋会員 : 今年度はコロナの影響で例会数も減少しましたが出席率100％表彰は実施し商品券も下さるとの事

ですのでスマイルします。
  原  会員 : 本日所用のため早退します。会長幹事の退任挨拶途中で抜けますが週報でしっかり拝読させてい

ただきます。一年間お疲れ様でした。ありがとうございました。 
15件 66,000円（累計 1,389,812円）

退 会 挨 拶 　　槌田　道弘　会員 　７月お祝い行事 　　　
　会員になって７年くらいになるのですが、この
度、退会させていただくこととなりました。７年間の
中でいろいろな経験をさせていただきましたが、
一番記憶に残っているのは大饗会長年度の時
に親睦委員長を務めさせていただいたことが強
く印象に残っています。なかなかできないことをさせていただき、この
会において１つまた大きくなれたと思っています。あまり長くお話をい
たしますと涙が出そうになるので、これくらいにさせていただきたいと
思います。皆さま大変お世話になりました、有難うございました。 

例会プログラム例会プログラム

　
野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司
　昨夜、両備チームと野球の試合をしました。木本先生、岡本副会長、応援に来ていただき有
難うございました。試合内容は同点で９-９で最終回になり、山田会員のホームランで11-９で勝利いたしました。皆
様お疲れ様でした。
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ひな壇退任挨拶
○退任挨拶 会　長　山　下　浩　一 会員
　初めに、一年間付き添っていただいた理事の皆様、本当に有難うございました。なんとか無事に最終日を迎え
ることができました。
　私がひな壇に帰って来たのが、H30年7月、29代竹本会長年度でした。初代、2代、S.A.A.でH3年2月-H4年6
月まで仕事して以来でした。H3年は私の開業3年目で、仕事に少し余裕が出来始めた時で、岡山市民病院時
代の恩師、髙知特別代表（私の親父の同級生でもあり）の勧誘でもあり入会しました。当時S.A.A.としてスマイ
ルの使い道はと質問しましたところ「将来の周年事業の積立金だ」と教わりました。今ではもっと流動的に運用されています。
　久しぶりのひな壇、理事会は大変に有用でした。27年間で例会の運営も変化していました。初代、2代は会長が司会を行い、全
て話されていました。後はS.A.A.がスマイルを読むだけでした。幹事報告は毎回は無かった様に思います。今は役割が分担され、
良くなっています。
　竹本会長年度の7月に岡山でインターアクト地区大会がありました。7月初めに真備の大水害があり、7月末のインターアクト地区大
会は台風が上陸しそうであり、吉備線が不通で山陰（特に島根）の生徒が帰宅出来ない為、会期を2日から1日に短縮し程々の事
業が中止になりました。多難なスタートでした。日笠インターアクト委員長にはお世話になりました。岡山は災害が少ない県として有名
ですが、水害の発生（被害額）は全国6位という県職員の説明を聞いたのが、数年前でしたが、その通りなんだと思いました。H31年
1月になり、被選理事会が始まり、1ヶ月に1度は出雲に行き、勉強会が始まりました。同期の会長さん達も1ヶ月に1回会うと親しくなれま
した。とにかく人には会って話をするものだと思いました。
　会長年度が始まり、ガバナー訪問とガバナー補佐訪問はとても緊張しました。今年はガバナー補佐訪問が一度しか出来ませ
んでした。2回目には今年度どれだけ出来たかの報告が必要でしたが、後半色々な事が中止になっていましたので有難く思いま
した。IDMも4回の予定でしたが全ては出来ませんでした。IDMでお話し下さった歴代会長の皆様には感謝の念が絶えません。
有難うございました。地区大会の日（10月19日～20日）は、長男の結婚式に当たっており欠席させて頂きました。岡本浩三副会長、
代役本当に有難うございました。分娩を止めて丸3年余り、その間に長女、長男と良き伴侶を迎えることが出来、本当に幸せを感
じております。
　12月15日は地区補助金事業の「高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」を実行出来ました。会も無事終了、審査員の先
生方の講評等本当に良かったなと安心出来、笑みがもれました。
　その後すぐにガバナーエレクト壮行会があり、会員の皆様より一足先に退出してしまったのは残念でした。クリスマス例会の若手
（小～高校生）のダンスは、大変に楽しかったです。小松原会員有難うございました。小松原会員には月見夜間例会でもとてもお世
話になりました。
　年が変わり、2020年に入ってからはコロナ感染症の為、中々行動が制限される様になりました。当クラブでも4月13日の例会以後
休会となり、戦争以外で休会した事のない岡山RCも休会となりました。IM、花見例会、家族旅行、IDM、北RCクラブ・京都朱雀RC
との合同例会も中止となりました。感染症流行下ではやむを得ない事かと思います。次年度にできたら引き継いで欲しいと思います。
西岡幹事には本当にお世話になりました。全て下準備をして頂き、会長の私は仕切り通りに喋るだけですみました。幹事会にも会長
を呼んで頂き有難うございました。幹事会で歌ったケツメイシの「サクラ」がとても受けた様でとても意外でした。幹事の皆様との楽し
い思い出です。
　山下年度は30周年記念の前年度です。色 な々周年事業を皆で考えて来ましたが、密を避ける為いくつかの事業は実行出来なく
なりました。とても残念です。今後も継続出来る事業が有り、今後に継げられればと思います。
　最後に、産婦人科医の山下個人としては風疹抗体の無料検査（口のクーポン券）の話を何回かさせて頂きました。他RCにも一
度行かせてお話しましたが、実は男性の受診率（検査率）が中 さ々がらなかったのがとても残念です。ちなみに住民が90%以上抗
体を持つようになると感染症は終息に向かいます。ちなみにコロナ抗体陽性（＋）率は、ロンドン17%　NY州12.3%　東京0.1%です。
一年間、山下年度に付き合って頂き本当に有難うございました。もう一度言いますが、西岡幹事お世話になりました。
○退任挨拶 幹　事　西　岡　貞　則 会員
　今年度幹事の西岡です。先ずは山下会長、ひな壇の皆様、各委員長及び会員皆様に一年間お世話になり
ました。この一年を振り返りながら、退任挨拶とさせていただきます。2018年12月に財団の地区協議会に初めて
出雲まで行き準備期間の半年の間に３回行かせていただきました。出雲はいいところですが、車でも電車でも
片道３時間かかり、大変だった気がします。
　今年度、山下会長のスローガンは「ロータリーを楽しもう」でした。私はどうやって楽しもうと考えましたが、考えて楽しむじゃなく素
直にロータリー活動をすることにしましたが、ガバナー公式訪問直前に、体調を崩して入院をしてしまうなど、自分勝手な幹事でした
が、山下会長の懐の広さには感謝申し上げます。 
　今年度から、犯罪被害者支援「あした彩」の支援活動、前年からの引継ぎでの、「シェルターモモ」の支援を鈴木社会奉仕委員
長がフットワーク軽くかなりいい活動をしてくれたと思います。次年度は幹事なので、クラブをグイグイと引っ張っていってくれるのを期
待してます。
　小松原親睦委員長には、大変失礼な言い方も致しましたが、親クラブである岡山北ＲＣとの合同月見夜間例会、クリスマス夜間
例会など前期の親睦活動には大変活動をして頂いたことに感謝いたします。後期は、コロナ対策で夜間例会などが無く、期待をし
ていた企画が無くなりましたが最後まで親睦活動を行っていただきありがとうございました。今年度も地区補助金事業で、「高校生
による岡山の歴史・文化研究フォーラム」が、成功出来たのも山田青少年奉仕委員長のもと、影の委員長末吉会員のおかげだと
思っております。（笑）あと、会員全員での活動も成功したと思っております。次年度は、この状況の中開催が中止になりましたが、次

次年度で再開を期待してます。 
　例会といえば、プログラムが大変であります。堀川プログラム委員長は大変だったと思いますが、色んな外部卓話、内部卓話を考
えて頂いたり、最近では休会などがあり調整が大変だったかと思います、ありがとうございました。 
　例会といえばもう一つ、週報です。当クラブの週報は市内クラブの中でも、内容が充実した週報だといえます。短期間に原稿を集
めて編集して、印刷までのことを毎週行っていただいた、久松会報部会委員長お疲れ様でした。 
　野田国際奉仕委員長には、４月から米山奨学生のカウンセラー、シェルターモモの理事など外部に接する事柄をしていただくこと
に適任であり益々の活躍を期待しております。まだまだ、話しきれませんが各委員長には活躍頂き感謝申し上げます。
　今年度、やり残したことがあります、親クラブである岡山北ＲＣ・京都朱雀ＲＣとの親睦を深めることです。合同例会、野外活動など
懇親を深めることが今年度ＲＩ会長のマーク・ダニエル・マローニー氏のスローガン「ロータリーは世界をつなぐ」になるからです。廻り
のロータリアンから、繋がっていけば段 と々大きい繋がりになり、色んな活動が活発になっていくと私は思っていましたが、後期に入り
新型ウイルスの蔓延で自粛が相次ぎ、活動が出来ませんでした。出来れば次年度、次次年度以降も積極的に親睦を深める活動を
お願いしたいと思います。 
　今年度、市内+玉野+備前の１７ＲＣ幹事会は、かなり結束力の強い会になりました。多数年齢が近いこともありますが、ＲＣに対す
る思いが個 に々違い、お互いを尊重しあって良いところ悪いところ、いろいろ議論しあう仲になり、いろんな面で刺激を行けました。各
クラブ３,４,５月休会、自粛などがありましたが、６月に各クラブ例会が始まると、メークどうするんの問いかけで短期間で幹事会のメー
クアップツアーが始まり、当クラブにも１１名の幹事１名の会長がお越しくださいました。幹事になると、クラブのこと、ロータリーのことが
よく分かると聞きましたが、その通りで、いろいろ勉強もさせて頂き、クラブのこと、他クラブのことなどが解ればわかるほど、ＲＣは深い
ことが分かった気がします。まだまだロータリアンとしては小学生ですが、ＲＣに関わって親睦に、奉仕に取り組んでいきたいと思いま
す。会員皆様には、至らない幹事でしたが、１年間幹事をさせて頂き本当にありがとうございました。再度感謝を申し上げて幹事退
任挨拶とさせていただきます。ご清聴ありがとうございました。 

出席の状況　
会 員 数　49名（内出席免除者　０名） 出席者数　40名
欠席者数　９名 出 席 率　81.63％　　前々回訂正　90.91％　　　　
欠 席 者　入江，鴨井，木本，小林，児島，三宅，大賀，奥田，田原

ビ ジ タ ー　　岡山RC　岡本  典久　樣
会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　本日、６月２９日は、昭和２０年に岡山空襲があった日です。当時、1,700人くらいの方が亡くなら
れたそうです。私の父親はその頃、日本ではなく台湾におりましたので、その時の詳しい話は全
く聞いたことはなかったのですが、今日は多くの方がお亡くなりになられた命日です。 
　本日は、最終例会です。 この後、会長退任挨拶もあり、その時にお話をさせていただきたいと
思いますので、これくらいで終わらせていただきます。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① ガバナー事務所より、島根県立大学出雲キャンパスローターアクトクラブ設立のご報告がご
ざいました。
② 地区大会記録誌、他クラブ月報・週報を回覧いたします。

表　彰　式

スマイル報告　 
ひな壇一同 : ロータリーを楽しもう（Enjoy Rotary）というスローガンのもとスタートした今年度も本日が最終日となり

ました。1年を通じてロータリー活動へのご理解、例会運営へのご協力など、会員の皆様、ご家族の
皆様、事務局の方々、大変お世話になりました。

山下会長 : 今日は岡山空襲のあった日だそうです。戦没者の方の御冥福を祈ります。
ひな壇の皆さん、一年間ご苦労様でした。感謝いたします。
会員の皆様、一年間お付き合い下さり有難うございました。

西岡幹事 : 今年度一年間幹事を務めることが出来ました。退任挨拶前に皆様に感謝いたします。
先週土曜日も森本副幹事にゴルフで負けました。スコアーは悪くはないのですが、勝負になると強い
森本副幹事でした。

森本会員 : 副幹事として不慣れな点、至らぬ点がありましたが、どうにか1年間の務めを終えることができました。
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堀川会員 : 山下会長他ひな壇の皆様一年間ご苦労様でした。松琴寺での歴史同好会にご参加の皆様、ご苦
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鈴木会員 : 山下会長年度ひな壇、理事、役員の皆様1年間おつかれ様でした。
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15件 66,000円（累計 1,389,812円）
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中でいろいろな経験をさせていただきましたが、
一番記憶に残っているのは大饗会長年度の時
に親睦委員長を務めさせていただいたことが強
く印象に残っています。なかなかできないことをさせていただき、この
会において１つまた大きくなれたと思っています。あまり長くお話をい
たしますと涙が出そうになるので、これくらいにさせていただきたいと
思います。皆さま大変お世話になりました、有難うございました。 

－２－

前回６月29日の例会記録前回６月29日の例会記録

　
野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司
　昨夜、両備チームと野球の試合をしました。木本先生、岡本副会長、応援に来ていただき有
難うございました。試合内容は同点で９-９で最終回になり、山田会員のホームランで11-９で勝利いたしました。皆
様お疲れ様でした。
　

ホームクラブ出席100%表彰 スマイル表彰
堀川 会員、 川西 会員、 小松原 会員、 岡本（浩）会員、 
高橋 会員、 山下 会員　　　　　　　　　以上６名

小松原 会員、 平松 会員、 竹本 会員、 仲田 会員、 
氏房 会員、 鈴木 会員、　　　　　　　以上６名



ひな壇退任挨拶
○退任挨拶 会　長　山　下　浩　一 会員
　初めに、一年間付き添っていただいた理事の皆様、本当に有難うございました。なんとか無事に最終日を迎え
ることができました。
　私がひな壇に帰って来たのが、H30年7月、29代竹本会長年度でした。初代、2代、S.A.A.でH3年2月-H4年6
月まで仕事して以来でした。H3年は私の開業3年目で、仕事に少し余裕が出来始めた時で、岡山市民病院時
代の恩師、髙知特別代表（私の親父の同級生でもあり）の勧誘でもあり入会しました。当時S.A.A.としてスマイ
ルの使い道はと質問しましたところ「将来の周年事業の積立金だ」と教わりました。今ではもっと流動的に運用されています。
　久しぶりのひな壇、理事会は大変に有用でした。27年間で例会の運営も変化していました。初代、2代は会長が司会を行い、全
て話されていました。後はS.A.A.がスマイルを読むだけでした。幹事報告は毎回は無かった様に思います。今は役割が分担され、
良くなっています。
　竹本会長年度の7月に岡山でインターアクト地区大会がありました。7月初めに真備の大水害があり、7月末のインターアクト地区大
会は台風が上陸しそうであり、吉備線が不通で山陰（特に島根）の生徒が帰宅出来ない為、会期を2日から1日に短縮し程々の事
業が中止になりました。多難なスタートでした。日笠インターアクト委員長にはお世話になりました。岡山は災害が少ない県として有名
ですが、水害の発生（被害額）は全国6位という県職員の説明を聞いたのが、数年前でしたが、その通りなんだと思いました。H31年
1月になり、被選理事会が始まり、1ヶ月に1度は出雲に行き、勉強会が始まりました。同期の会長さん達も1ヶ月に1回会うと親しくなれま
した。とにかく人には会って話をするものだと思いました。
　会長年度が始まり、ガバナー訪問とガバナー補佐訪問はとても緊張しました。今年はガバナー補佐訪問が一度しか出来ませ
んでした。2回目には今年度どれだけ出来たかの報告が必要でしたが、後半色々な事が中止になっていましたので有難く思いま
した。IDMも4回の予定でしたが全ては出来ませんでした。IDMでお話し下さった歴代会長の皆様には感謝の念が絶えません。
有難うございました。地区大会の日（10月19日～20日）は、長男の結婚式に当たっており欠席させて頂きました。岡本浩三副会長、
代役本当に有難うございました。分娩を止めて丸3年余り、その間に長女、長男と良き伴侶を迎えることが出来、本当に幸せを感
じております。
　12月15日は地区補助金事業の「高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」を実行出来ました。会も無事終了、審査員の先
生方の講評等本当に良かったなと安心出来、笑みがもれました。
　その後すぐにガバナーエレクト壮行会があり、会員の皆様より一足先に退出してしまったのは残念でした。クリスマス例会の若手
（小～高校生）のダンスは、大変に楽しかったです。小松原会員有難うございました。小松原会員には月見夜間例会でもとてもお世
話になりました。
　年が変わり、2020年に入ってからはコロナ感染症の為、中々行動が制限される様になりました。当クラブでも4月13日の例会以後
休会となり、戦争以外で休会した事のない岡山RCも休会となりました。IM、花見例会、家族旅行、IDM、北RCクラブ・京都朱雀RC
との合同例会も中止となりました。感染症流行下ではやむを得ない事かと思います。次年度にできたら引き継いで欲しいと思います。
西岡幹事には本当にお世話になりました。全て下準備をして頂き、会長の私は仕切り通りに喋るだけですみました。幹事会にも会長
を呼んで頂き有難うございました。幹事会で歌ったケツメイシの「サクラ」がとても受けた様でとても意外でした。幹事の皆様との楽し
い思い出です。
　山下年度は30周年記念の前年度です。色 な々周年事業を皆で考えて来ましたが、密を避ける為いくつかの事業は実行出来なく
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度行かせてお話しましたが、実は男性の受診率（検査率）が中 さ々がらなかったのがとても残念です。ちなみに住民が90%以上抗
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欠 席 者　入江，鴨井，木本，小林，児島，三宅，大賀，奥田，田原

ビ ジ タ ー　　岡山RC　岡本  典久　樣
会 長 報 告  会　長　山　下　浩　一
　本日、６月２９日は、昭和２０年に岡山空襲があった日です。当時、1,700人くらいの方が亡くなら
れたそうです。私の父親はその頃、日本ではなく台湾におりましたので、その時の詳しい話は全
く聞いたことはなかったのですが、今日は多くの方がお亡くなりになられた命日です。 
　本日は、最終例会です。 この後、会長退任挨拶もあり、その時にお話をさせていただきたいと
思いますので、これくらいで終わらせていただきます。

幹 事 報 告 幹　事　西　岡　貞　則
① ガバナー事務所より、島根県立大学出雲キャンパスローターアクトクラブ設立のご報告がご
ざいました。
② 地区大会記録誌、他クラブ月報・週報を回覧いたします。

表　彰　式

スマイル報告　 
ひな壇一同 : ロータリーを楽しもう（Enjoy Rotary）というスローガンのもとスタートした今年度も本日が最終日となり

ました。1年を通じてロータリー活動へのご理解、例会運営へのご協力など、会員の皆様、ご家族の
皆様、事務局の方々、大変お世話になりました。

山下会長 : 今日は岡山空襲のあった日だそうです。戦没者の方の御冥福を祈ります。
ひな壇の皆さん、一年間ご苦労様でした。感謝いたします。
会員の皆様、一年間お付き合い下さり有難うございました。

西岡幹事 : 今年度一年間幹事を務めることが出来ました。退任挨拶前に皆様に感謝いたします。
先週土曜日も森本副幹事にゴルフで負けました。スコアーは悪くはないのですが、勝負になると強い
森本副幹事でした。

森本会員 : 副幹事として不慣れな点、至らぬ点がありましたが、どうにか1年間の務めを終えることができました。
皆様ありがとうございました。

堀川会員 : 山下会長他ひな壇の皆様一年間ご苦労様でした。松琴寺での歴史同好会にご参加の皆様、ご苦
労様でした。又岡本（和）会員の釈尊の話、大変勉強になりました。

鈴木会員 : 山下会長年度ひな壇、理事、役員の皆様1年間おつかれ様でした。
橘高会員 : ひな壇の皆様一年間ご苦労様でした。

昨日の野球、今期初試合白星で幸先良いスタートとなりました。ご苦労様でした。
  楠  会員 : 一年間お世話になりありがとうございました。又理事、役員の皆様お疲れ様でした。個人的には昨年

体験しましたが会報部会の皆さんご苦労様でした。又小松原さん、色 と々御助力頂き有難うございま
した。先週報告出来ませんでしたが頂いた千屋牛を家族で美味しく頂きました。

末吉会員 : 山下会長、西岡幹事、ひな壇の皆様一年間大変お疲れ様でございました。
相原会員 : ひな壇の皆さま、一年間ありがとうございました。特に森本副幹事素晴らしい司会でした。お疲れ様でした。
日笠（伸）会員 : 今年度の理事、役員の皆様、お疲れ様でした。
仲田会員 : ひな壇の皆様、理事役員の皆様コロナで大変な年度でしたがその中でもお陰様で楽しくロータリーラ

イフを満喫できました。感謝を込めてスマイルいたします。
竹本会員 : ひな壇の皆さん、一年間お疲れ様でした。次回例会からはフロアー席にてお楽しみ下さい。
高橋会員 : 今年度はコロナの影響で例会数も減少しましたが出席率100％表彰は実施し商品券も下さるとの事

ですのでスマイルします。
  原  会員 : 本日所用のため早退します。会長幹事の退任挨拶途中で抜けますが週報でしっかり拝読させてい

ただきます。一年間お疲れ様でした。ありがとうございました。 
15件 66,000円（累計 1,389,812円）

退 会 挨 拶 　　槌田　道弘　会員 　７月お祝い行事 　　　
　会員になって７年くらいになるのですが、この
度、退会させていただくこととなりました。７年間の
中でいろいろな経験をさせていただきましたが、
一番記憶に残っているのは大饗会長年度の時
に親睦委員長を務めさせていただいたことが強
く印象に残っています。なかなかできないことをさせていただき、この
会において１つまた大きくなれたと思っています。あまり長くお話をい
たしますと涙が出そうになるので、これくらいにさせていただきたいと
思います。皆さま大変お世話になりました、有難うございました。 

－３－

本日のメニュー（７月６日）　
焼八寸　水雲　生姜　

⎛出汁巻玉子　染玉　セルフィーユ　鰆柚庵焼　小袖かまぼこ（白）　炙り陸蓮根揚浸し⎞　
⎝蓮根利久煮（切胡麻まぶし）　花茗荷酢取　粟麩赤田楽焼（柚子香）  ※内容変更あり⎠

御造り　瀬戸内産真鯛　一献盛り　芽物一式
冷　鉢　翡翠茄子生姜八方浸し　六方小芋含ませ　南瓜旨煮

海老芝煮　笹蕗　美味出汁ジュレ（炊地ジュレ）　振り柚子
小　鉢　法蓮草　お浸し　大根おろし　糸花
御　飯　岡山県産こしひかり　　　  赤出汁　滑子　若芽　葱　粉山椒
香　物　白菜レモン　青しそ広島菜　黒糖良京　　　コーヒー

次回のメニュー（７月13日（ヘルシーランチ））　
スズキのロースト　夏野菜の煮込み添え
トマトとスプラウトのサラダ　　パン　　デザート　　コーヒー

　　会報部会／小林　龍平・駒井　孝宏

クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 クラブ情報 

　
野球同好会 野球同好会監督　笠　原　英　司
　昨夜、両備チームと野球の試合をしました。木本先生、岡本副会長、応援に来ていただき有
難うございました。試合内容は同点で９-９で最終回になり、山田会員のホームランで11-９で勝利いたしました。皆
様お疲れ様でした。
　


